



教育 | 医療と介護 | 住まい | 大手小町 | 旅行 | グルメ | クルマ | ネット | しごと | 読書 | エンタメ | 社説 | ENGLISH

ホーム | 社会 | スポーツ | マネー・経済 | 政治 | 国際 | 科学 | 地域 | 特集
トップ | ニュース | 地域ニュース | 教育ルネサンス | Q&A | 子ども | 英語 | 育心 | 特集

ホーム > 教育 > 教育ルネサンス

天気 | 地図 | 買物 | 交通 | 映画 | 写真 | 動画 | データベース | サイトマップ

中

教育ルネサンス

共学・別学(5)

付属校女子は「博士候補」

早稲田大の付属校の一つが共学化に踏み切る。

上越新幹線・本庄早稲田駅の目の前にある早稲田大本庄高等学院(埼玉県本庄市)が、今月7日に開いた学校説明会は、昨年の2倍近い約1900人が詰めかけ、会場の体育館は立ち見が出る盛況ぶりだった。

参加者の約3分の1が女子受験生やその保護者たち。1982年から男子校として歴史を刻んできた学院は来年度から、1学年240の定員に女子の80を加える形で共学化する。

少子化の中、埼玉県も、原則的に私学の定員増を認めないとする「総枠規制」を打ち出しており、県の私立学校審議会が定員増を認めるのは極めて異例だ。他の私学の反対は根強く、尾崎肇学院長(68)は「ここにたどり着くまで相当苦労した」と振り返る。

最終的には例外的に定員増が認められた。85・65ヘクタール(東京ドーム18個分)という広大なキャンパスには、早大大学院国際情報通信研究科がある。この大学院生による「情報サイエンス」という授業を設けるなど、“高院連携”に取り組んでいる点や、文部科学省のスーパーサイエンスハイスクールの指定を受け、理数教育に力を入れている点が「県全体の教育の質を高める」と評価されたからだ。



定員増を、女子にあてた理由は何か。

まず、本庄高等学院の卒業生の進学先は、その環境もあって理工学部が3割近くを占めてトップだ。

もう一つの付属校である早大高等学院(東京都練馬区)から理工学部に進んだ学生の進路を、大学が追跡調査したところ、大学院博士課程まで進んだ割合が、一般入試組より高かった。

「付属出身者は研究者として伸びる。将来、本庄から女性研究者が誕生してくれる

写真の拡大



来年度から共学となる早大本庄高等学院の説明会。会場は中学生や保護者であふれた(7日)

新着おすすめ

- 「入学後」を話し合おう
- 短大、半数以上が定員割れ
- 生まれつきの茶髪 受験に不安

読売新聞 ▶ご購入のお申し込み

yorimo ▶トクする会員サービス



大学受験や調べ学習に役立つ情報



よみうり入試必勝講座With河合塾

- よみトク英語講座1月号
- よみトク小論文講座1月号
- よみトク入試情報1月号
- 出前環境授業・教育プロジェクト
- ヨミウリ・ジュニア・プレス
- よみうり博士のアイデアノート
- NIE 教育に新聞を

教育ルネサンス最新記事

静岡大学助教授・佐藤龍子さんに聞く…学生の満足得る努力を

短大も専門学校の教育

発言し始めた事務職員

生き残りかけ教授奔走

存続願う学生 署名活動

廃校の学生 153人受け入れ

ワンマン決別 体制刷新

遠隔授業で人材集める

信頼回復「地域とともに」

合併で「安定」「学部充実」

学校選択ガイド本の著者 佐々木宏さんに聞く…親が問われる教育目標

中心街に児童呼ぶ特認校

はず」。早大の付属校担当理事である堀口健治副総長(64)が力を込める。

また、女子生徒が様々な場面で男子生徒を引っ張るという期待もある。

付属校よりやや関係が薄い「系属校」という位置づけの早稲田実業学校(東京都国分寺市)では、小中高一貫校化と合わせて2002年度に共学化した。渡辺重範校長(63)は「女子に引っ張られる形で、男子も勉強に励んでおり、良い意味で競うようになった」と、共学効果を実感している。

実施当初は、教諭や保護者に校風の変化を懸念する声もあったが、「質実剛健、文武両道の伝統は、いささかも変わらない」(渡辺校長)。部活動では、今夏の甲子園を制した硬式野球部の活躍が有名だが、女子生徒も水泳、陸上競技などで国体や高校総体に出場するなど、実績を重ねつつある。

このほか、早大高等学院には、中等部創設の計画もある。共学化や定員増は、少子化時代を迎えた大学が「自前で育てる」という戦略の一環と言えるだろう。(赤池泰斗)

ライバル慶応は 国内にある慶応大の付属高は、男子校の慶応義塾(横浜市)と慶応義塾志木(埼玉県志木市)、慶応義塾女子(東京都港区)の3校。中高一貫の慶応義塾湘南藤沢中・高等部(神奈川県藤沢市)は共学だ。中学校に当たる普通部(横浜市)は男子校だが、中等部(東京都港区)と小学校にあたる幼稚舎(同渋谷区)は共学。慶応も、さらに付属校設置の検討をしている。ちなみに、大学の学部に占める付属校(系属校含む)出身者の割合は早大の13.7%に対し、慶大は約2割。

【訂正】 20日の記事で、磐城桜が丘高の校長は、筈(はこ)崎勝信氏でした。

(2006年10月21日 読売新聞)

ご意見やご感想、体験談を募集しています

[投稿する](#)

YOL内関連情報

[【九州発】第7回高校生小論文コンクール その他各賞受賞者及び受賞学校](#)

[【九州発】第6回高校生小論文コンクール その他各賞受賞者及び受賞学校](#)

[【ニュース】法科大学院生、草の根指導…裁判員制控え \(2007年1月19日\)](#)

[【九州発】第8回高校生小論文コンクール その他各賞受賞者及び受賞学校](#)

[【九州発】全国選抜高校テニス](#)

Powered by goo

Ads by Google

鉄緑会

東大・国立大医学部受験指導の名門 鉄緑会の公式HP。

www.tetsuryokukai.co.jp

秀光中学校への進学情報

各校のデータと保護者の口コミを掲載 教育動向の最新ニュースも日々更新!

benesse.jp

[教育ルネサンストップへ](#) [教育トップへ](#) [ホームへ](#)

YOMIURI ONLINE | 読売新聞

[▲この画面の上へ](#)

[自然が教材 島でも通う](#)

[過疎地、児童確保に躍起](#)

[学校競わせ学力向上](#)

[more](#)



- [学校見学 北から南から](#)
- [インターネットで遊ぼう](#)

[ショッピング](#)

[トップ](#)

[美味しいカワイイ飲茶特集](#)

PR特集

- [読売広告大賞読者審査員募集中](#)
- [自分時間を充実させてますか？](#)
- [★本日★巨人軍宮崎キャンプの様相を生中継！](#)

